

# *Ecuador inicia festejos por 90 cumpleaños de Fidel Castro*

---



Quito, 3 ago (RHC) Con el conversatorio Hermandad Latinoamericana, Fidel en Ecuador comenzó este 3 de agosto la jornada de actividades en el país suramericano para celebrar el 90 cumpleaños de Fidel Castro, líder histórico de la Revolución cubana.

El encuentro, transmitido en vivo a toda la nación desde el programa radial La silla vacía, contó con la presencia del embajador cubano en Quito, Rafael Dausá, el historiador y escritor ecuatoriano, Jaime Galarza, el ex diplomático y periodista cubano Pedro Martínez Pérez, el asambleísta de Guayas, Bairon Valle y la miembro de la Fundación Guyasamín, Berenice Guayasamín.

Los panelistas coincidieron en que el proceso revolucionario liderado por Fidel tuvo gran importancia desde los inicios y repercutió en los movimientos de izquierda de América Latina.

Galarza recordó que "en la región había mucha gente que lloraba por la opresión y en Cuba se había encendido la antorcha de la libertad mediante la pelea contra la dictadura de Batista".

Afirmó el escritor que "esa inspiración que llegaba desde el Pico Turquino hacia el Ecuador fue grande", en referencia al libro Los que luchan y los que lloran, compilación de reportajes hechos por el argentino Jorge Ricardo Masetti, en la Sierra Maestra, desde donde el comandante en jefe dirigía las acciones para derrocar la tiranía, lucha que culminó con el triunfo revolucionario cubano el 1º de enero de 1959.

Por su parte, Berenice Guayasamín se refirió a la estrecha relación que unió a su padre, Oswaldo Guayasamín y Fidel, de la cual quedaron muchas entrevistas y cuatro retratos del luchador cubano, quien a su vez consideró al artista un genio de las artes plásticas, un gladiador de la dignidad humana y un profeta del porvenir, durante la inauguración de su obra cumbre la Capilla del Hombre, en la capital ecuatoriana, en noviembre de 2002.

En tanto, Martínez Pírez evocó el primer contacto de Fidel con Ecuador, del que dijo "vino desde los encuentros que sostenía el joven abogado con sus compañeros en un parque en la Habana, llamado Eloy Alfaro.

Mientras, Dausá agradeció al pueblo ecuatoriano por el programa de festejos en conmemoración del 90 cumpleaños de Fidel Castro (13 de agosto), y adelantó que las celebraciones durarán casi todo el mes y tendrán lugar en diferentes ciudades de la nación andina.

(Con información de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/101674-ecuador-inicia-festejos-por-90-cumpleanos-de-fidel-castro>



**Radio Habana Cuba**